

60. Il est certainement bien beau et BIEN SUBLIME cet élan que donne la paroisse de Beauport dans la voie de la régénération morale.—Il ne faut rien ajouter à sublime, ce mot recevant de lui-même son complément.

70. et bien méritoire et bien sublime aussi l'acte du ministre qui épure ainsi le troupeau en lui ARRACHANT le vice le plus MEURTRIER aux mœurs et à toute sensibilité humaine et religieuse.—Arracher un vice c'est y aller un peu brutalement ; il vaut peut-être mieux l'extirper, le détruire etc.—Le plus meurtrier aux mœurs.—Tout vice est immoral et, par là même, meurtrier aux mœurs. Il y a là redondance et dureté.

Le No. de mercredi du *Canadien* contient ce qui suit :—

80. Nous revenons sur l'Institut Vattemare.—On ne revient pas sur un sujet non déjà traité.

90. ... comme nous l'avions promis.—Comme nous l'avons promis serait correct.

10. C'est une œuvre BIEN sublime etc.—Il est à craindre qu'un tel excès de sublimité ne devienne à la fin bien ennuyeux si notre écrivain ne modère un peu sa verve.

En poursuivant mon examen, Mr. le Rédacteur, je trouverais beaucoup à épiloguer, si je ne tenais à abréger conformément à ce que j'ai dit au commencement de cet article. Je termine ici quant à la forme, mais je dirai quelques mots sur le fond de la pièce éditoriale relative à l'Institut Vattemare. On s'attendait naturellement à ce que cet article qui avait été deux fois annoncé avant sa parution, renfermerait quelques idées neuves ou répandrait un nouveau jour sur le mode d'adoption du système. L'auteur qui s'était adjugé tout le temps nécessaire à la confection de son œuvre, ne devait pas ignorer que le public avait en définitive une idée suffisante du plan et de ses principaux avantages tant par les longues dissertations qui en avaient été faites dans les journaux que par les développements vifs et nets qu'on en avait fait dans les assemblées. Il devait également savoir que revenir sur un sujet rebattu c'est s'obliger en quelque sorte à le reproduire sous une face nouvelle. Quoiqu'il en soit des notions du scribe éditeur à cet égard, l'écrit dont il est si généreusement gratifié ses lecteurs n'est rien moins qu'un mauvais résumé brillant exposé sorti tout dernièrement des presses du *Fantasque*. Remarquons en outre que l'éditeur du *Canadien*, Mr. Parent, à lui-même précédemment traité ce sujet avec l'habileté qu'on lui connaît. L'éditeur substitut qui se fait aussi le mérite de copier son patron, a malheureusement pour tout succès le ridicule d'être qu'un mauvais singe. Tenons-lui compte de sa bonne intention : et en cela seulement qu'il semble excusable. Du reste on sait qu'il n'est pas fidèle et loyal de s'approprier les idées d'autrui. Passe encore de les revêtir d'une forme décente.

UN ANI DU PROGRÈS.

Québec, 20 Mars 1841.

## AUX JURISCONSULTES.

On offre à vendre la collection complète des STATUTS PROVINCIAUX, Lois, Ordonnances etc. depuis l'établissement de la constitution, jusqu'à l'époque actuelle. S'adresser à ce bureau.

A VENDRE A CE BUREAU.

Le Portrait de sa grandeur L'ÉVÊQUE DE NANCY, sur papier commun  
prix : TRENTE sous.